



Service civique en Allemagne

Informations sur le service civique en Allemagne :

L'OFAJ coordonne un Service Civique franco-allemand dans le cadre du Volontariat International allemand et du Service Civique français. Le Comité Olympique et Sportif allemand s'engage avec l'ASC Göttingen, le Comité National Olympique et Sportif Français, la Ligue de l'Enseignement et ses confédération sportives l'Union Française des Œuvres Laïque d'Education Physique et l'Union Sportive de l'Enseignement du Premier degré pour qu'un service civique soit également possible dans le domaine sportif. Ce programme permet à des volontaires allemands de s'engager dans une structure française et à des volontaires français de s'investir dans une organisation en Allemagne.

Le service civique dans le domaine sportif est une année de formation et d'orientation. Les objectifs sont d'accroître l'intérêt pour l'engagement civique et d'inciter à la prise de responsabilités. Le service civique dans le sport permet de découvrir un domaine professionnel en particulier, dans lequel les participant(e)s acquièrent une première expérience et dans lequel ils peuvent ensuite décider de s'engager bénévolement.

Durant l'année de service civique, l'apprentissage ne se fait pas de manière scolaire mais d'avantage de façon pragmatique, sur le terrain. Ainsi, les activités quotidiennes au sein de la structure d'accueil et la participation aux séminaires proposés en parallèle permettent aux participant(e)s d'améliorer leurs capacités à travailler en groupe et à gérer les conflits. Les prises de position et d'initiatives sont importantes, ce qui accroît également la confiance en soi. Dans le cadre de l'accompagnement de groupes d'enfants et de jeunes d'horizons divers, le volontaire doit aussi être patient, à l'écoute et savoir s'adapter à leurs besoins.

Le service civique dans le domaine sportif permet donc d'acquérir des qualités essentielles telles que l'empathie, la tolérance, la patience, ainsi que des capacités de gestion de conflits et de travail en groupe.

Le fait d'allier ces compétences pratiques, acquises au sein des structures d'accueil, à une réflexion sur ce travail par la mise en commun des expériences durant les séminaires, permet au service civique d'être non seulement formateur au niveau professionnel, mais aussi de développer d'importantes qualités humaines.

Les missions confiées dans le cadre du service civique peuvent varier en France et en Allemagne, ce dont il faut être conscient avant de postuler. Néanmoins, ce sont justement ces différences et ce nouvel environnement qui permettent de mieux connaître et comprendre le pays, sa culture et ses habitants.

La structure d'accueil:

L'école primaire de Gauerbach/Lingen (élèves de 6 à 11 ans) en coopération avec l'association sportive de Gauerbach. Au sein de l'école la plupart des collaborateurs sont des collaboratrices. Les élèves seraient donc ravis par une candidature masculine. Bien sûr les enfants comme les collaboratrices se réjouiront aussi d'une candidature féminine.

Site Internet: <http://nibis.ni.schule.de/~gsgauerb/>

La ville de Linggen dans le Emsland :

Plus de 56.000 personnes vivent dans le centre-ville et dans ses alentours champêtres. La plupart sont disséminé au sein de résidences pavillonnaires cossues, espacées et verdoyantes. A la population des environs, s'offre un large éventail de commerces de proximité et de lieux de restauration divers, sans oublier le marché qui, deux fois par semaine, propose d'intéressantes opportunités. Un grand nombre d'équipements sportifs et culturels, de centres sociaux et de formation viennent compléter la palette des offres locales.

Tout ceci fait de la ville de Linggen, le centre culturel et économique du Emsland.

http://www.lingen.de/pdf_files/flyer/imagebroschuere2012_FR.pdf

La mission :

Au sein de l'école primaire:

- Accompagnement et soutien des cours de sports en général
- Accompagnement et encadrement des cours de natation
- Soutien dans la mise en place de compétitions et tournois scolaires
- Accompagnement et encadrement d'équipes scolaires lors de compétitions de football, de basketball, de natation...
- Soutien pour l'animation de fêtes scolaires
- Accompagnement et encadrement d'activités extrascolaires et d'excursions
- Soutien du groupe de travail „langues étrangères“
- Soutien dans la création et la rédaction de matériel pédagogique
- Participation aux tâches administratives dans les domaines activités sportives et extrascolaires
- Aide à la conception d'une installation sportive
- Actualisation du site internet, création du secteur sport sur le site internet

Au sein de l'association sportive

L'association SG Gauerbach entretient une étroite collaboration avec l'école primaire. Un entraîneur de l'association prend par exemple en charge des activités physiques proposées dans la pause du midi.

La coopération école/association permet aussi de proposer l'activité „waveboard“.

Les missions pour l'association sportives sont la participation aux activités physiques de groupe avec les enfants et avec des jeunes l'après-midi.

Accompagnement pédagogique :

Le/la volontaire participera à 3 séminaires franco-allemands, organisés par l'Office franco-allemand pour la Jeunesse (OFAJ) durant son service civique.

Au sein de la structure d'accueil le/la volontaire est accompagné(e) par un tuteur. Le tuteur parle allemand et anglais, mais pas français. En cas de besoin, une personne parlant le français pourra être appelée parmi les parents d'élèves.

Logement :

Le logement sera fait a priori dans une famille d'accueil. Ainsi aucune participation financière ne sera demandée.

Argent de poche :

Un montant forfaitaire de 457,25 € sera mis à disposition du/de la volontaire dans le cadre du service civique.

Connaissances linguistiques :

Une bonne connaissance de l'allemand est un avantage.

L'OFAJ propose des bourses pour des formations linguistiques (durée 3-4 semaines). Les cours s'effectuent dans des écoles reconnues du pays d'accueil. Les volontaires ont la possibilité (pas d'obligation), en accord avec l'ASC Göttingen, de demander une telle bourse et de participer à un cours de langue intensif. La bourse couvre environ 60-70 % des frais, dont l'hébergement. Les coûts restant (environ 500 €) sont à la charge du/ de la volontaire. Le nombre de bourses est limité, un accord ne peut être garanti.

Durée :

De septembre 2012 à septembre 2013. La période est toujours précisément de un an.

Le service civique débutera avec deux semaines de séminaire de préparation (une semaine en France, une semaine en Allemagne). Après le séminaire, le/la volontaire ira directement à Lingen pour débiter la partie pratique du service civique. Etant donné que le séminaire est organisé par l'OFAJ, la date exacte du début et de la fin du service civique n'est pas encore fixée.

Candidature:

Les candidats doivent avoir entre 18 et 25 ans.

Candidature (CV et lettre de motivation) à adresser avant le 29 juillet 2012 à Mélanie Schoger de la Ligue de l'enseignement. mschoger@laligue.org